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Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e vinte, a partir das dezesseis horas e dez 

minutos, remotamente, com auxílio do recurso para videochamadas Google Meet, devido à 

pandemia do coronavírus (COVID-19), reuniu-se o Colegiado do Programa de Pós-Graduação 

em Política Social e Territórios – POSTERR, de forma extraordinária, sob a presidência da 

Professora Heleni Duarte Dantas de Ávila, Coordenadora do PPG;com a participação das 

professoras: Jucileide Ferreira do Nascimento, Vice-coordenadora; Georgina Gonçalves dos 

Santos; Luís Flávio Reis Godinho e Rosenária Ferraz de Souza. Faltas justificadas dos docentes: 

Maurício Ferreira da Silva, na PPGCI e Dyane Brito Reis Santos, na Direção do CAHL. Docentes 

ausentes por outros motivos: Bruno José Rodrigues Durães; Lúcia Maria Aquino de Queiroz; 

Sílvia de Oliveira Pereira e Simone Brandão Souza. Também participou o discente Marcos 

Oliveira de Jesus, da representação estudantil. Tendo o suporte e assistência do servidor 

Diógenes Martins (construção da ata). A reunião teve a seguinte pauta apresentada pela 

coordenação do Programa: 1. Aprovação dos Planos de Ensino; 2. Estágio em Docência; 3. 

Organização do Congresso do POSTERR 2020. A Coordenadora iniciou a sessão 

cumprimentando os participantes, logo, aludiu à pauta para discussão. 1. Aprovação dos 

Planos de Ensino: Heleni anunciou ter recebido o modelo dos planos de ensino muito 

recentemente, não havendo tempo hábil para analisar e, portanto, não tinha certeza da 

aprovação nessa condição. Contudo, sugeriu que fosse, apesar disso, aprovado. Jucileide 

reconheceu a dificuldade da Coordenadora em se manifestar a respeito, acrescentando que, 

de fato, docentes não tiveram tempo para explorar o plano de acordo com essa nova 

metodologia, mas o Colegiado poderia aprová-lo mesmo assim. Voltando, Heleni expôs ter 

feito uma orientação com Jucileide e encaminhou aos docentes, onde propôs carga de 

50%/50% das atividades (síncronas/assíncronas). Entretanto, ao verificar planos de ensino de 

outros PPGs e cursos da UFRB e, após as palestras de orientação da UFRB/SEAD e observar 

como outras universidades irão proceder, concluiu que 40%/60% seria a melhor opção.  

Continuou dizendo que procurou ter colocado, como atividades assíncronas do seu plano de 

ensino, filmes (inclusive sobre Estado e Políticas Sociais) e estudo dirigido. Notou que outros 

planos de ensino até o momento estavam em desacordo com a proposição do Programa; 

comentou essa situação em debate pretendendo algum encaminhamento no sentido da 

aprovação, dado que, depois iria para apreciação do Conselho de Centro; definiu-se, 

inicialmente, aprovação ad referendum. Georgina reforçou a necessidade de aprovação ad 

referendum agora, uma vez que o Colegiado precisava dar algum encaminhamento, e aprovar 

definitivamente em outra reunião. Godinho buscou saber a carga horária pretendida pelo 

Programa para as atividades assíncronas; em resposta, Heleni disse que pensou em três horas, 

e duas para as de modo síncrono. Por haver falta de equilíbrio no plano de ensino dos outros 

componentes desse semestre, Heleni e Jucileide optaram por não os aprovar até correção 

necessária e manifestação de ciência das outras docentes. 2. Estágio em Docência: A 

coordenação informou que os estudantes matriculados em tirocínio precisarão enviar a 

documentação constante na resolução referente a este assunto para Secretaria da pós para 
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ajustes, pois as disciplinas do planejamento presencial da Graduação são distintas no semestre 

suplementar, portanto, terão de fazer esse ajuste. Disse não ter ainda informado a eles, porém 

enviará e-mail com o aviso. 3. Organização do Congresso do POSTERR 2020. Jucileide disse já 

ter encaminhado a proposta trabalhada pela comissão que foi formada para esse fim, 

acrescendo que algumas comissões foram organizadas para trabalharem em atividades no 

âmbito do Colegiado. Prosseguiu, solicitando contribuição dos participantes no tocante à 

constituição das mesas (sugestão acerca de nome de palestrantes) e a indicação de 

subcomissões que apoiarão os trabalhos durante o evento. Nesse sentido, disse, ademais, já 

ter realizado dois encontros com a ASCOM/UFRB para entender como se comportará 

remotamente um evento dessa importância. Como contribuição, Godinho disse que, com 

relação à linha de pesquisa Trabalho, Direitos e Serviço Social, ele pode ficar responsável pelo 

convite de palestrantes do domínio Direitos e Educação, e Bruno Durães, de docentes ligados 

ao campo do Trabalho. Acrescentou que assume, na articulação com Bruno e Rosenária, 

convidar pesquisadores da referida linha de pesquisa. A Coordenadora falou que consultou a 

ASCOM para saber quantas mesas simultâneas poderiam ser realizadas usando a plataforma 

digital, obtendo como resposta até duas mesas concomitantes. Então pensou em realizar, pela 

manhã, duas mesas de 09h às 12h; a tarde, quatro mesas de 14h às 16h e 16h às 18h; 

deixando para a noite as grandes mesas de debates. Assim, o Congresso terá três grandes 

mesas e três turnos de apresentação de trabalhos. Heleni falou da possibilidade de convidar 

palestrantes internacionais para o evento; a logística do evento está se realizando em parceria 

com a ASCOM; uso do Google Forms para processamento das inscrições e a criação de uma 

comissão científica para analisar e aprovar os projetos nas linhas de pesquisa e os palestrantes 

que participarão das mesas no tocante ao evento. Godinho se dispôs a integrar a comissão 

científica. Georgina propôs que os trabalhos ocorram de forma escalonada, agregando mais 

participantes, onde no primeiro turno sejam apresentados trabalhos completos e no segundo 

turno resumo expandido, pretendendo, então, alcançar um número maior de conteúdo 

apresentado. Prosseguindo, falou da articulação com a Graduação, referindo-se à possibilidade 

de apresentação de trabalhos do PIBIC, procurando do Programa postura favorável à 

exposição de um painel com os trabalhos da Graduação, o que gera pontos para a Plataforma 

Sucupira. Jucileide disse não ter pensado nessa possibilidade, contudo, afirmou que a 

organização do Congresso pode criar uma subcomissão científica para dialogar diretamente 

com a coordenação central, que não seja formada por docentes apenas do POSTERR ou da 

UFRB, para elaborar pareceres de cerca de setenta trabalhos. A Vice-coordenadora ainda falou 

que, concernente aos intérpretes de libras, segundo a ASCOM, estar apenas nas grandes 

mesas do evento. Heleni colocou que, pelo tempo disponível por turno e número de mesas, o 

evento poderá ter até oitenta e quatro (84) apresentações em dois dias. Isso abre possível 

articulação com a Graduação. Após a coordenação discorrer acerca do convite de prováveis 

palestrantes da cena latino-americana e europeia no evento, Georgina frisou a importância de, 

caso essa proposta se efetive, o congresso passar a ter cunho internacional, atraindo um 
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público específico. Para coordenação das mesas, Heleni sugeriu uma dupla composta por 

docente e discente, sendo discentes do POSTERR e divisão das mesas por linha de pesquisa. 

Jucileide se mostrou preocupada com relação ao prazo curto que dispunha o Programa para 

entregar a ASCOM relação de nomes e o formato de apresentação de trabalhos que constarão 

do card de divulgação do evento até 31 de agosto. Sugeriu, então, marcar uma data para 

manifestação dos outros docentes, referente a nomes de palestrantes e nova reunião da 

comissão central para definição. Após importante discussão, decidiu-se que Godinho assumiria 

a coordenação da subcomissão científica, Marcos e outro docente do POSTERR serão 

responsáveis pelo processo de seleção de monitores e as inscrições cinquenta para trabalhos 

de Pós-graduação e trinta e quatro de Graduação. Não havendo mais nada digno de se 

registrar, a sessão remota terminou às dezessete horas e trinta e seis minutos. Eu, Diógenes 

Martins, lavro a presente ata que será assinada por mim e pelos demais participantes \\\\\\\\. 
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